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○付属資料 2 

「都立神代植物公園の整備計画（改定）」 中間のまとめに対する都民意見 

 東京都は平成 25年 12 月に「都立神代植物公園の整備計画（改定）」 中間のまとめを公表し、「都民意見

の募集」を行いました。公園審議会より、皆様のご意見を踏まえた整備計画が答申されましたので、いた

だいたご意見と対応方針の概要を紹介します。 

募集期間 平成 25年 12 月 26 日 平成 26 年１月 16 日 

応募総数 18通、68 件（メール：14 通、FAX：２通、手紙等：２通） 

No. ご意見 対応方針 

【整備計画全般に関する意見】 

①公園全体:６件 

・ この計画は防災機能の拡充を含む植物公園と

しての役割を今一層充実し、特に植物と人との

かかわりを大切に考えた素晴らしい案である。

・ 江戸園芸文化の発信拠点となる植物公園づく

りや、防災機能の充実において防災活動拠点の

拡張整備を図ることは賛成です。 

・ 深大寺や参道一帯との相乗効果で、魅力ある地

域を形成して頂けるとよいです。 

・ 「一日かけて植物を学ぶ・遊ぶ・食べる植物の

テーマパーク神代植物公園」としてほしい。 

・ 現在の景観と自然を活かしてほしい。 

○ ご意見を踏まえ整備を進めてまいります。

○ 拡張区域等において、植物に関する幅広い

知識の習得や栽培・育成などの体験ができ

るよう、展示解説やさまざまなプログラム

等により機能の拡充をはかり、植物公園全

体の魅力向上に努めてまいります。 

○ 水生植物園や崖線の緑、湧水等の現在の景

観と自然を活かした整備を進めてまいりま

す。 

②整備方針に関すること：２件 

・ 整備計画策定の方針⑤地域文化の活用につい

て、「歴史的環境との調和」「地域文化の活用」

ができるのでしょうか？ 

○ 「地域文化の活用」については、今後、整

備計画の具体化の中で、周辺の街づくり計

画などに関し、地元調布市と十分な調整を

行いながら整備を進めてまいります。 

③映画ロケパークの設置：６件 
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・ 映画ロケパークの設置を望む 

・ 調布市は「映画のまち・調布」を標榜していま

す、昔から映画産業が集約している街です。

我々市民としても「映画」を核とした街の活性

化をおおいに望んでいます。 

※ 「ロケパーク」：映画業界や日本経済団体連合会が

中心となって調布市に映画の大規模な野外撮影が可

能な拠点を整備する構想（2004 年 12 月日本経済新

聞「調布に大型ロケ施設」） 

○ 整備計画の改定にあたっては、植物園の魅

力及び機能の向上並びに防災機能の向上を

目指し、「１ 植物園機能の充実」「２ レ

クリエーション空間の創出」「３ 自然環

境の保全と活用」「４ 防災機能の充実」

「５ 地域文化の活用」の方針により、多

くの方に楽しんでご利用いただけるととも

に、地域と連携した環境や文化の保全と、

防災機能を兼ね備えた公園として整備して

まいります。 

都市公園である神代植物公園には映画ロケ

パークの設置はできません。 
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No. ご意見 対応方針 

・ 調布市は映画関連企業が多く、調布市基本計画

の重点プロジェクトに「映画のまち調布」を位

置づけている。 

神代植物公園の魅力を国内外に発信できるよ

う、ロケ地として活用したい。 

○ ロケ地としての活用に関しては、管理運営

の中で検討してまいります。 

④大人も子どもも楽しめる公園づくり：３件 
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・ 植物との関わりのある遊びを通して、大人も子

どもも気軽に参加できる場所、空間を確保して

ほしい。 

○ 整備計画の方針「植物園機能の充実」「レ

クリエーション空間の創出」に基づき、多

くの方に楽しんでご利用いただける公園と

して整備してまいります。 

【ゾーニングに関する意見】 

①いこいの森と遊びのエリアに関するもの：１件 

・ 三鷹通りより東に位置するB-3地区の土地収用

は多額の公費が必要となり疑問を感じる。 

B-3 地区の都市計画公園は廃止としていただ

きたい。 

○ 「B-3」区域は地域のいこいの場、遊び、運

動など、魅力ある公園づくりを目指してま

いります。 

②はけの活動エリアに関するもの：１件 
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・ はけの活動エリアについて、「水田を活用」だ

けでなく、水路と畑も追加し、保全の観点も考

慮し「水田、畑、水路を保全、活用して」とし

てほしい。 

○ 大切な資源として、水田を代表的に例示い

たしましたが、趣旨を踏まえ修文いたしま

した。 

※本文「水田や畑等について、保全活用～」

と修文 

【植物展示・体験学習施設計画に関する意見】 

①展示植物の充実：１件 

・ 植物園の充実について、現在温室で展示されて

いるようなチリの植物など、他の植物園では見

られない外国の植物の展示を充実してほしい。

○ 「花とガーデンエリア」を中心に、チリ植

物のほか外国の植物の展示等の充実を図っ

てまいります。 

②学習機能の充実：２件 
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・ 植物多様性センターのような、環境学習機能を

充実してほしい。 

・ 世界中の珍しい植物を展示し、見て楽しむだけ

でなく、生育環境などについても知ることがで

きるような展示を行ってほしい。 

○ 植物に関する幅広い知識や教養が得られる

ような展示を進めてまいります。 
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No. ご意見 対応方針 

③22 世紀の森：２件 

・ 22 世紀の森づくりは 100 年後の都市の森を目

指し、木を植え、管理・育成した結果、今はひ

とつの森を形成している。 

貴重な動植物が生息する森を残してほしい。 

・ 民家を拠点に、竹細工やどんぐりを使った小物

作りなど体験・学べる場所（施設）を作ってほ

しい。 

○ 現在の 22世紀の森区域は、現状を活かし、

武蔵野の景エリアの一部として整備してま

いります。 

武蔵野の雑木林と民家、畑など、人の暮ら

しと植物のかかわりを展示するとともに、

さまざまな作業、遊びといった体験を通じ

て、植物や武蔵野の歴史を学べるエリアと

して整備してまいります。 

④その他：１件 
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・ 江戸東京由来の農園芸植物の展示植物を飲食

店等で提供する施設がほしい。 

○ 江戸野菜等の展示植物について、イベント

などでの活用を検討してまいります。 

【施設づくりに関する意見】 

①防災施設：１件 

・ コミュニティーゾーンに災害時に必要な飲料

水や非常用電源を確保できるような施設を検

討してほしい。 

○ 地元市と連携し、災害時には防災機能が最

大限発揮できるよう、整備を進めてまいり

ます。 

②ユニバーサルデザイン：１件 

・ 多くの人が利用できるバリアフリー化や、外国

の人たちが楽しめる分かり易い多言語説明書

や看板の整備をお願いします。 

○ より多くの方にご利用いただけるよう、ユ

ニバーサルデザインや、多言語案内などに

も配慮した整備を進めてまいります。 

③飲食・休憩施設：１件 

・ 売店やレストラン、休憩場所が少ない。一日ゆ

っくり楽しめるよう、飲食施設を設けてほし

い。 

○ エントランスホールは、売店、レストラン、

展示ホール等の多目的な機能を持たせた施

設として計画しております。 

また、周辺の飲食店等施設との連携につい

て、管理運営の中で検討してまいります。

④遊び場・遊具：３件 
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・ じゃぶじゃぶ池やアスレチックなど、子供が楽

しく運動出来る環境を整えてほしい。 

また、有料区域内にも遊具を設置し、規模につ

いても、もう少し大がかりなものにしてほし

い。 

○ 遊具は多くの方にご利用いただけるよう、

一般開放区域に計画しております。 

  具体的な遊具については、ニーズや安全性

を考慮し検討してまいります。 

⑤ドッグラン：６件 

・ ドッグランを増やし、犬の入園禁止エリアとの

すみわけ強化してほしい。 

・ ドッグランは有料区画にして利用者の管理を

やりやすくした方が良いと思う。 

○ 現在の利用を考慮し、今後の設計、管理運

営において検討してまいります。 
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No. ご意見 対応方針 

⑥バーベキュー広場：１件 
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・ バーベキュー広場からの煙やにおい、利用者の

声など、周辺住民に影響がないようにしてほし

い。 

○ 今後の設計、管理運営において検討してま

いります。 

【駐車場、駐輪場に関する意見】：７件 
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・ 安い料金で一日駐められて、園内に入りやすい

駐車場がほしい。 

・ 駐車場を点在させ地区の回遊をしやすくする

などしてほしい。 

・ 現在の青渭門（本園南東）付近に駐車場を整備

すると良いのではないでしょうか。 

・ 自転車利用車のための駐輪場を数箇所設置し

てほしい。 

○ 駐車場は、災害時の救出救助の活動拠点を

想定して計画しており、ヘリコプターの離

発着や緊急大型車両の展開などにより大き

な面積が必要となることや、区域内の有効

な土地利用のため駐車場を集約し整備する

ことを計画しております。 

なお、有料拡張区域に新たにエントランス

を設けるため、駐車場からのアクセスにも

考慮しております。 

○ 今後、整備に向けた設計で具体な内容を検

討してまいります。 

【公園運営に関する意見】 

①有料区域：３件 

・ 無料区画は夜間にベンチへの放火や遊具が破

壊、不審者がいるなど不安を感じる。有料区画

を広くし安全な区域を増やした方が良い。 

・ 植物園も出入り自由にし、周辺の施設を利用し

再度入園できるようにしてほしい。 

○ 一般開放区域は、大規模で開放感のある広

場で遊びや運動等さまざまな利用を、より

多くの方に楽しんでいただける場として計

画しております。 

施設の破損等に関しては、管理者による夜

間の公園内巡回管理を行うなど、管理運営

において対応しております。 

○ 植物園（有料区域）の再入園につきまして

は、管理運営の中で検討してまいります。

②深大寺門：１件 

・ 深大寺門は、深大寺地区を回遊するのに重要な

役割を果たしているため、今後も残してほし

い。 

○ 深大寺門は現在でも多くの利用があり、水

生植物園に通じる重要な施設のひとつでも

ありますので、拡張区域の整備に合わせ、

新たに設置いたします。 

③深大寺門脇の市道について：２件 
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・ 深大寺門の脇を通る赤道は、観光客や住民が利

用しているため、残してほしい。 

・ 神代植物公園は深大寺と一体となって、都内有

数の観光スポットとなっている。公園周辺の施

設利用者の動線が分断されないように十分留

意してほしい。 

○ 植物公園としての魅力と機能の向上を目指

しており、有料区域としての一体整備を考

えております。 

周辺施設利用者の利便性の確保について

は、管理運営の中で検討してまいります。
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No. ご意見 対応方針 

【周辺道路に関する意見】 

①都道三鷹通り：１件 
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・ 公園隣接の公用地等を部分的に活用して三鷹

通り歩道危険箇所改善を図ること。 

○ 周辺道路について、公園整備にあわせ道路

管理者等と協議を行い、効率的な整備を行

うとともに、広幅員で安全に通行できる歩

道と一体となった外周園路の設置を検討し

てまいります。 

【今後の事業の進め方に関する意見】 

①事業推進：２件 

・ 暫定開園のための整備など無駄な整備費用を

削減するため整備計画を早期確定させる。 

・ 整備計画の方針の早期実現を図るために公園

整備を促進して下さい。 

○ 取得した用地を有効にご利用いただくた

め、本整備までの間、広場等として開放し

ております。 

  平成 32 年までに優先的に整備する区域に

ついては、早期に事業認可を取得し事業促

進を図ってまいります。 

②調布市や地元との調整：９件 8 
・ 神代植物公園と深大寺は調布市唯一の二大観

光地となっている。調布市観光協会など調布市

当局と綿密に協議して観光や周辺の施設を考

慮した整備計画を作成してほしい。 

・ 調布市防災当局と協議し地元の防災と連携で

きるような計画にしてほしい。 

○ 広域的な利用に供する公園として、東京都

公園審議会において、広く都民意見を聴取

しているとともに、調布市に対して説明を

行い対応させていただいております。 

今後の整備に向け、調布市との協議、調整

を十分に行うとともに、事業説明会や工事

説明会等により地域住民等への丁寧な対

応を行ってまいります。 

【その他の意見】 

①都市計画：調 3・4・15 号線：１件 

・ 都市計画：調 3・4・15 号線の都市計画を見直

してほしい。 

○ 都市計画道路の事業化の際に、公園計画と

道路計画の調整が必要になると考えており

ます。 

②調布市消防団の練習場所としての活用：１件 

・ 現在の正門駐車場を調布市消防団の訓練に使

用している。引き続き訓練等で使わせてほし

い。 

○ 今後の整備、管理運営の中で検討させてい

ただきます。 
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③取得済公園用地に関する意見：２件 

・ 未開園となっている土地を解放し、貸し市民農

園のような地元住民の利便に資するようなか

たちで活用してほしい。 

○ 現在、ボランティア活動により花壇として

ご利用していただいている箇所もありま

す。 

利用形態など今後の整備、管理運営の中で

検討させていただきます。 
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No. ご意見 対応方針 

④エントランス部の隅切：１件 
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・ 大型車車両が深大寺通りに進入することは、観

光道路として問題がある。神代植物公園通りか

ら三鷹通りへの大型車両の左折を可能とする

ため、芝生広場エントランス部の隅切を行って

ほしい。 

○ 今後の検討課題とさせていただきます。 


